

Voigtländischer Anzeiger.

23. Stück.

Plauen, Sonnabends den 4. Juny 1814.

Zeitungsberichte.

Am 21. May ist die Herzogin Marie Louise glücklich in Schönbrunn bei Wien eingetroffen. In ihrem Gefolge waren noch viele Franzosen und Französinnen, die aber bald wieder nach Frankreich zurückgehen werden. Am 24. langte zu Bamberg ein Russ. Courier mit der Nachricht an, daß die Russischen Truppen über Hannau, Gotha, Eisenach, Leipzig &c. gerade durch Polen nach Grodno ziehen würden. In Hamburg ist am 17. May zum ersten Mal wieder Börse gehalten worden und die Geld- und Wechselgeschäfte sollen bedeutend gewesen seyn. Die Schwedischen Truppen sind in vollem Rückmarsche begriffen; es heißt, daß sie mit 7000 Russen vereinigt wieder ins Holsteinische einrücken würden, vermuthlich bloß um die Angelegenheit mit Norwegen schneller zu beendigen. Sonderbar ist es übrigens, daß, da England doch zuerst die Abtretung Norwegens an Schweden betrieben, die Engl. Blätter jetzt sehr laut zu Gunsten der Norwegischen Freiheit sprechen und die Norwegischen Häfen von England aus mit Getraide und Mehl versorgt werden. Ein großer Theil der aus Frankreich zurückgehenden

allirten Truppen wird den ganzen Rhein entlang Kantonirungen beziehen auf Teutschem Boden. Die Franzosen ließen sich ganze Reihen von Jahren hindurch auf Teutschem Boden verpflegen, kleiden u. s. w. In Basel sitzt ein Elsässer Bauer gefangen, der einen bei ihm einquartierten Oestreichischen Husaren bei Nacht ermorden wollte, aber von diesem Vorsichtigen überwältigt wurde, worauf man in seinem Keller die Leichname von sechs ermordeten Soldaten gefunden hat. Ueberhaupt hat sich diese, ursprünglich Teutsche Provinz im gegenwärtigen Kriege den Waffen der Verbündeten und der großen heiligen Sache am wenigsten geneigt gezeigt. Elsaß, dessen Name wahrscheinlich vom Flusse Ill oder ElI herkommt, ist ein schönes fruchtbares Land und gehörte ehedem zum oberrheinischen Kreise; im Münsterschen Frieden 1648 aber wurde Ober- und Nieder-Elsaß, der Sundgau und die Landvoigtei Hagenau an Frankreich abgetreten, jedoch mit der Bedingung, daß die darin befindlichen unmittelbaren Reichsstände an ihren Rechten nicht gekränkt würden. Allein in der Folge bemächtigte sich Frankreich, das nie Wort hielt, der zehn Reichs-